



# En 2012, l'égalité femmes - hommes au programme !

Notre société accuse un retard immense en matière d'égalité femmes - hommes. L'égalité des droits inscrite dans les lois n'est pas devenue réalité. Les réformes engagées par la droite (retraites, hôpital public, petite enfance...) ont même accentué les inégalités. Il est temps d'inverser la donne. **Pour les socialistes, l'égalité femmes - hommes est au cœur de l'égalité sociale** : elle est une des conditions indispensables au progrès de l'ensemble de la société. Seule la gauche, qui porte un projet d'émancipation, de protection et d'égalité fera avancer les droits des femmes et donc les droits de tous.

« Une des premières lois que je souhaite faire voter, c'est l'égalité professionnelle femmes - hommes. »

Martine Aubry

**1. Un ministère de l'égalité Femmes - Hommes** garantira la mise en œuvre des politiques d'égalité

**2. Une loi sera votée pour l'égalité professionnelle** : égalité des salaires, recul de la précarité, revalorisation des métiers dits « féminins »...

**3. La parité sera renforcée** afin d'atteindre l'égalité dans la sphère politique comme dans les sphères économiques, sociales et dans les grandes institutions de la République

**4. Nous créerons un Observatoire national des violences faites aux femmes**, nous ferons appliquer la loi de 2010 et pallierons à ses insuffisances.

**5. Nous ferons respecter la loi pour garantir l'accès à l'avortement** sur l'ensemble du territoire. L'accès à la **contraception** sera gratuit et anonyme pour les mineurs.

**6. Un service public décentralisé de la petite enfance sera créé. Nous ouvrirons des places en crèches.** Le **congé parental** sera partagé à égalité entre les deux parents.

**7. Nous lancerons un plan d'éducation à l'égalité et à la sexualité**

**8. Nous garantirons l'égalité des genres et des familles** en ouvrant le mariage et l'adoption aux couples homosexuels.

« Je souhaite que le Panthéon puisse enfin accueillir des femmes, comme Simone de Beauvoir. »  
Martine Aubry



Signez l'appel pour l'égalité sur  
<http://avecmartineaubrypoulegalite.wordpress.com>



# Une présidente engagée pour l'égalité

## Un engagement au service de l'égalité

La candidature de Martine Aubry, c'est l'acte d'une femme qui a consacré sa vie à l'action au service des Français. Être candidate à la présidence de la République, c'est le prolongement de ce parcours, de cet engagement de toujours. Si elle veut aujourd'hui accéder à l'Élysée, c'est parce que c'est là que se prennent les décisions et que se trouvent les leviers. Ses expériences dans le monde associatif, syndical, dans la direction d'une grande entreprise industrielle, et au Ministère du Travail, ont toujours été l'occasion pour elle d'agir au nom de ses convictions et de ses valeurs de gauche. Elle défend avec force qu'il n'y a pas de liberté sans égalité. Sa volonté politique sans faille a toujours été mise au service d'un collectif et des idées républicaines et socialistes.

## L'action de Martine Aubry pour l'égalité femmes - hommes

En 2001, elle fait adopter une réforme de la loi de 1975 sur le droit à l'avortement. Elle fait passer le délai de recours à l'IVG de dix à douze semaines et autorise les mineures à obtenir une IVG sans autorisation parentale, mais accompagnées d'un adulte de leur choix. Il s'agit d'avancées majeures pour les droits des femmes, qui répondaient à des revendications importantes du mouvement féministe.

Son engagement pour l'égalité sociale est déterminant pour permettre de faire avancer l'égalité. Sachant que la précarité, la dépendance et sa prise en charge, concernent d'abord les femmes, la CMU et l'APA instaurées sous son impulsion ont été de grandes réformes pour les femmes. Cela a participé à la réduction des inégalités sociales et de sexe. En 2000, elle participe à l'instauration de la loi sur la parité qui permet de faire avancer l'accès des femmes aux responsabilités politiques.

En tant que première secrétaire du Parti Socialiste, Martine Aubry a mis la question de l'égalité femmes – hommes au cœur du projet des socialistes, en faisant enfin voter le non cumul des mandats comme en portant des propositions ambitieuses lors de la convention Egalité réelle.

## Des propositions fortes pour en finir avec les inégalités

Parce qu'elle sait que l'égalité sociale est déterminante pour l'égalité tout court, Martine Aubry s'est engagée à faire de l'égalité professionnelle l'une des premières lois de sa mandature. Au-delà de l'égalité salariale qui devra être respectée dans les entreprises, des mesures fortes seront prises pour faire reculer les temps partiels et décloisonner les métiers dans lesquels les femmes sont cantonnées. Sur tous les sujets, la question de l'égalité femmes – hommes est présente : accès aux services publics avec une refonte du service public de la petite enfance, sécurité avec la lutte contre les violences, égalité des droits avec l'ouverture de l'adoption aux couples homosexuels.

**L'égalité femmes –hommes est plus qu'un sujet de société pour Martine Aubry : c'est une façon de transformer toute la société vers plus de justice et de progrès.**



**Signez l'appel pour l'égalité sur**  
**<http://avecmartineaubrypoulegalite.wordpress.com>**